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Benedetta Famiglia

Da cinque anni con voi





Giovani e lavoro: ecco le ‘possibilita’
I settori Metalmeccanico e Conciario continuano a ricercare professionalità

C  he la disoccupazio-
ne giovanile sia, 
soprattutto per il 
nostro Paese, un fat-

tore estremamente drammatico 
per la ripresa dell’economia e 
per la precarietà di un’intera 
generazione, è ormai dato pur-
troppo noto. Proprio per questo, 
con la preziosa collaborazione 
dell’agenzia di lavoro ‘Manpo-
we’ di Castano Primo, abbiamo 
voluto elaborare un’indagine 
che, piuttosto che enfatizzare le 
difficoltà del territorio, potesse 
fornire indicazioni sui setto-
ri ancora trainanti per chi è in 
cerca di lavoro. Innanzitutto, 
chi si rivolge presso la vostra 
struttura? “La filiale Manpower 
di Castano Primo è in via Ma-
genta 67 ed è aperta ogni giorno 
per poter presentare il proprio 
curriculum e valutare le oppor-
tunità di lavoro. Si rivolgono a 
Manpower diverse tipologie di 
persone: neodiplomati, laureati, 
persone in mobilità o in cassa 
integrazione, giovani in cerca 
di prima occupazione, cittadi-
ni stranieri e persone che per 
crescita professionale deside-
rerebbero cambiare lavoro”. In 
quale settore è ancora possibile 
reperire proposte di lavoro? “I 
settori dove si riscontrano più 

richieste e assunzioni sono il 
Metalmeccanico e il Conciario. 
In questo momento le aziende 
chiedono soprattutto specializ-
zazione, in particolare persone 
con una specifica preparazione 
tecnica come fresatori, tornitori 
in grado di svolgere autonoma-
mente la programmazione dei 
macchinari, manutentori e mon-
tatori meccanici che conoscano 
il disegno meccanico e siano in 
grado di effettuare manutenzio-
ne ordinaria e straordinaria di 
macchinari complessi, addetti 
alla laminazione. Molto richie-
sti, con esperienza consolidata, 
anche gli ingegneri meccanici e 
gestionali. Per l’ambito impie-
gatizio, invece, sono molto ri-
cercati i profili amministrativi 
e commerciali con ottima cono-
scenza dell’inglese e – sempre 
di più - di almeno una seconda 

lingua straniera: impiegati tec-
nici/commerciali, spesso con 
provenienza specifica dal set-
tore metalmeccanico o concia-
rio, addetti paghe e contributi”. 
Normalmente, quali sono i cit-
tadini che si rivolgono presso 
le vostre agenzie? “Manpower 
offre l’ingresso nel mondo del 
lavoro a moltissimi giovani: la 
fascia di lavoratori più presen-
te rispetto alle assunzioni effet-
tuate è proprio quella dei gio-
vani sotto i 25 anni, che nella 
zona dell’Altomilanese sono il 
23%, ma il dato ancora più in-
teressante è che sono cresciuti 
oltre il 100% rispetto all’anno 
prima (il maggior incremento, 
rispetto alle altre fasce d’età); 
Non solo giovani, però, infatti 
la seconda fascia d’età è quella 
dei 40-45enni con il 17% delle 
assunzioni. La ricerca di perso-

nale sempre più specializzato 
ed esperto fa sì che anche per 
i lavoratori più maturi ci siano 
diverse richieste. Un altro dato 
interessante è la maggioranza 
di donne (53%), aumentate di 
oltre il 60% rispetto all’anno 
prima, superando così la com-
ponente maschile che nel 2011 
era più presente, ristabilendo la 
parità tra i generi”. Rispetto gli 
ultimi anni, come credete sia 
cambiato il mondo del lavoro? 
“Nell’area Altomilanese negli 
ultimi anni è stata riscontrata 
la crescita dei settori Oil&Gas 
e delle valvole industriali.  Re-
centemente sono stati diffusi 
dati che dimostrano come in 
realtà ci siano spesso molte 
posizioni aperte da parte delle 
aziende e non si riescano a re-
perire i profili adatti a ricoprir-
le - dichiara Manpower - I mo-
tivi sono sostanzialmente due: 
da una parte le aziende cerca-
no nei lavoratori da assumere 
sempre maggiore competenza e 
professionalità nel ruolo, a pre-
scindere dalla durata del con-
tratto, dall’altra prevale l’idea 
che alcuni lavori  non contribu-
iscano all’elevazione dello sta-
tus sociale. Crediamo che sia 
necessario potenziare l’aggan-
cio tra il mondo della scuola, in 
particolare per quanto riguarda 
gli Istituti tecnici, con il mon-
do delle imprese e il territorio 
circostante”.
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di Vittorio Gualdoni

Profi li più richiesti Diffi coltà di reperimento

Operai generici, segretari operativi, 
receptionist

Facile da reperire

Impiegati commerciali, impiegati ammistrativi o 
contabili, operai specializzati, addetti alle macchine

Diffi cile da reperire

Impiegati meccanici, fresatori, tornitori, manutentori 
e montatori, addetti alla laminazione

Molto diffi cile da reperire
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L a famiglia. Protagoni-
sta indiscussa di que-
sto evento, è l’occa-
sione per riflettere su 

un tema, quello della bellezza 
della famiglia naturale fondata 
sul matrimonio, nucleo centra-
le del vivere insieme, così fuo-
ri moda nella società odierna. 
Eppure la ricetta dell’Incontro 
Mondiale delle Famiglie di Mi-
lano è quella di investire sulla 
famiglia per uscire dalla crisi, 
che non è solo economica, ma 
culturale e religiosa, per co-
struire una società più giusta 
e solidale. Tantissime le 
famiglie giunte per questo 
importante evento a Mila-
no, chi da vicino e chi da 
molto lontano. Hanno par-
tecipato ai Congressi teo-
logici pastorali, visitato la 
Fiera della Famiglia con 
oltre cento stand, accolto il 
Santo Padre in Piazza Duo-
mo, per entrare nel vivo 

dell’evento, con l’attesa Festa 
delle Testimonianze di sabato e 
la S.Messa con il Santo Padre a 
Bresso. Hanno viaggiato in ae-
reo, treno, auto per molte ore e 
chilometri, per incontrare Papa 
Benedetto XVI nel settimo ap-
puntamento a loro dedicato. 
Ospitate da altre famiglie che 
generosamente hanno aperto le 
loro case, confrontandosi con 
stili di vita, usi, culture così 
diverse e lontane, eppure così 
vicine. Come a Cuggiono dove 
è ospitata la famiglia Mutua, 
proveniente dalla Tanzania, qui 
grazie ai biglietti dell’aereo ac-
quistati con le offerte dei fede-
li, una bellissima testimonianza 
di vita…e di amore.

Famiglie dal mondo

UP COMMUNICATION
EXPRESSION & VALUE

La cosa più importante nella comunicazione 
è ascoltare ciò che non viene detto.
                         Peter Drucker 

comunicare, 
      ora più che mai...
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800 13 28 97

Volontari in servizio
di Letizia GualdoniF amily 2012: ci siamo! 

Un evento che stima 
la partecipazione di 
300 mila fedeli per 

la Festa delle Testimonianze 
e un milione di persone per la 
S.Messa con il Papa, domenica 
3 giugno, ha richiesto un gran-
de impegno organizzativo. Più 
di 5000 i volontari, oltre quelli 
della Protezione Civile e della 
Croce Bianca, che affiancano 
in questi giorni il personale 
della sicurezza nei luoghi cru-
ciali dell’Incontro Mondiale 
delle Famiglie. Dopo i corsi di 
formazione e le informazioni 
necessarie in questi mesi di at-
tesa, eccoli sul campo. Si oc-
cupano di assistenza ad anziani 

e disabili, dell’animazione ai 
bambini, di sorveglianza, ma 
non mancano traduttori, foto-
grafi, informatici, addetti alle 
mansioni logistiche, ognuno 
in base alle proprie possibilità. 
I turni di servizio richiedono 
molto impegno e generosità, 
ma il desiderio di incontrare il 
Santo Padre e tutti i pellegrini 

che partecipano a questo 
evento, dà loro la carica ne-
cessaria per accogliere con 
il sorriso tutti coloro che 
incontrano. Diversi i vo-
lontari del nostro territorio, 
come Inveruno, Cuggiono, 
Casate e Bernate, che han 
dato la loro disponibilità 
e il loro contributo per la 
buona riuscita dell’evento.  



Papa Benedetto XVI a Milano

Previsto un milione di pellegrini per la Messa di domenica a Bresso

U  na visita a suo modo 
storica, conside-
rando che si tratta 
del primo ‘grande 

evento’ in territorio italiano ad 
eccezione di Roma. Papa Bene-
detto XVI ha fortemente voluto 
Milano come sede del VII In-
contro Mondiale delle Fami-
glie, un insieme di occasioni 
e momenti per riflettere sul 
significato ed i valori custoditi 
nel sacramento del matrimonio. 
E ‘La famiglia: il lavoro e la 
festa’, tema di questa edizione, 
diviene un’occasione ancor più 
forte e radicata se contestualiz-
zata con la sempre più marca-

ta disgrega-
zione delle 
unioni matri-
moniali e la 
crisi econo-
mica profon-
da che col-
pisce sempre 
più genitori e 
figli.  Proprio 
per questo, il 
confronto tra  
le delegazio-
ni e le famiglie 
di oltre 145 Stati differenti, 
soprattutto in questi giorni di 
‘Congresso Teologico’ e ‘Fiera 
della Famiglia’, sono stati moti-

vo di incontro, 
dibattito e ap-
profondimen-
to. Da venerdì 
1 a domenica 
3 giugno, mo-
menti ‘clou’ 
degli even-
ti, tutta l’at-
tenzione si 
c o n c e n t r e r à 
nel ricco pro-
gramma di ap-

puntamenti che 
coinvolgeranno il Santo Padre 
nella metropoli meneghina che 
fu del Vescovo Ambrogio. Da-
gli incontri ‘istituzionali’ alle 

preghiere coi fedeli, si segna-
lano senza dubbio l’incontro 
con i cresimandi lombardi a 
San Siro, la ‘Festa delle Te-
stimonianze’ di sabato sera e 
la grande Messa conclusiva. 
Occasioni che dovrebbero ri-
chiamare fino a un milione di 
pellegrini, giovani e adulti, dal 
mondo come dai nostri paesi. E 
se alcuni, come è normale, non 
condividono l’enfasi per questo 
appuntamento, rimane il fatto 
che in questi giorni, così come 
nei mesi di preparazione, in 
tutte le parrocchie si è riusciti 
a discutere sul valore del sacra-
mento chiamato matrimonio.
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Alla presenza di quasi 6.000 persone provenienti dai cinque 
continenti, si è svolto al Mico di FieraMilanocity  il Congresso 
Internazionale Teologico pastorale.  Dopo il saluto dei cardinali 
Angelo Scola, Arcivescovo di Milano, 
ed Ennio Antonelli, presidente del 
Pontifi cio Consiglio per la famiglia, sotto 
la presidenza del Cardinale Norberto 
Rivera Carrera, Arcivescovo di Città 
del Messico, ha aperto i lavori il card. 
Gianfranco Ravasi. Molte presenze 
anche alla ‘Fiera della Famiglia’.

Congresso e Fiera: si discute sulla ‘famiglia’ 

AZZIMONTI
SPURGHI

di Azzimonti Mauro & c. s.n.c.

tel: 02.97241316  
347.8458209

L’area Parco Nord-aeroporto di Bresso è situata alle porte della città, in una zona densamente popolata, ma anche per questo ben collegata. 
La si può dunque raggiungere in diversi modi. In treno: nei pressi dell’area si trovano 4 stazioni ferroviarie (Fs Sesto San Giovanni, 
Bruzzano, Cormano, Cusano Milanino). In particolare per chi viene da fuori città, il treno è il mezzo più comodo per raggiungere il cuore del 
VII Incontro Mondiale delle Famiglie. Per agevolare gli spostamenti con il treno, Trenitalia e Trenord hanno previsto un biglietto speciale al 
costo di 5 euro valido per entrambe le giornate. In metropolitana: sono quattro le stazioni a servizio dell’area (M1 Sesto Marelli, M1 Sesto 
Rondò, M1 Sesto 1°Maggio, M3 Affori). ATM potenzierà l’orario del servizio, rimanendo aperta tutta la notte tra il 2 e il 3 giugno.

Suggerimenti e indicazioni per raggiungere l’area del parco di Bresso con i mezzi pubblici

Le ‘famiglie’ si mobilitano per le popolazioni terremotate 
dell’Emilia Romagna. Con l’operazione ‘Il grana della solidarietà’, 
infatti, in collaborazione con la Coldiretti, verranno messi in 
vendita 3.000 pezzi di Grana Padano 
per sostenere le aziende agricole colpite 
dal terremoto. La Cei, la Conferenza 
episcopale italiana, ha annunciato 
di avere stanziato un milione di euro 
proveniente dai fondi dell’otto per mille 
e ha indetto una colletta nazionale da 
tenersi in tutte le chiese il 10 giugno.

Dal ‘Family 2012’ un aiuto ai terremotati 

Venerdì 1 giugno
17.30 - da Linate
a Piazza Duomo
in ‘papamobile’

Venerdì 1 giugno
19.30 - omaggio

musicale
Teatro alla Scala

Sabato 2 giugno
10 - celebrazione

in Duomo
per religiosi

Sabato 2 giugno
11 - Stadio San Siro
Papa Benedetto XVI
incontra i cresimandi

Sabato 2 giugno
20.30 - Bresso

Festa delle
Testimonianze

Domenica 3 giugno
10 - Bresso
Santa Messa

con Papa Benedetto XVI
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C’è il cronoprogramma di quelli 
che saranno i lavori. Tempi e moda-
lità di intervento, insomma. Da una 
parte Castano Primo, 
d a l l ’ a l t r a , 
invece, Tur-
bigo si pre-
parano a vi-
vere oltre due 
anni di cantie-
ri. Sono partiti 
i lavori per il 
raddoppio ferro-
viario, un’opera, 
per alcuni aspetti, 
certamente impor-
tante, ma anche un 
progetto che andrà a modifi care, 

e non poco, il nostro territorio. A 
CASTANO, come spiega l’asses-
sore ai Lavori Pubblici Camillo 
Canziani: “Il primo passo riguarda 
l’area di via Forlanini, dove verrà 

realizzato un sot-
topasso di colle-
gamento con la 
via Gallarate. 
Qui gli inter-
venti sono già 
cominciati (il 
termine è pre-
visto entro la 
p r imavera 
del 2013)”. 
Quindi, il 
s e c o n d o 

step: le vie Oleggio 
(inizio il 4 giugno e fi ne in circa 
10 mesi); in contemporanea (il 

18 giugno prossimo e per 7 mesi) 
sono previsti anche i lavori per 
l’allungamento dell’attuale sot-
topasso, attivo da diversi anni, di 
via Giolitti (nei pressi dell’istituto 
comprensivo ‘Fal-
cone e Borsellino’) 
che rimarrà, però, 
come oggi, ad uso 
esclusivamente 
pedonale e ci-
clabile; ancora 
le vie Lonate e 
Ponte Casta-
no, dove ora ci 
sono i passaggi 
a livello e dove sor-
geranno altri tre nuovi sottopassi (i 
cantieri partiranno con gli inizi del 
2013 e andranno avanti fi no alla 
fi ne dell’anno). “Purtroppo è inevi-
tabile che ci saranno diffi coltà per 
chi vive o ha un impiego in quelle 
zone – continua Canziani – anche 
perché i tempi di ultimazione sono 
previsti entro la fi ne del 2013; ca-
piterà, dunque, che alcuni lavori si 
sovrapporranno tra di loro, comun-
que come Amministrazione e con il 
comando di Polizia locale abbiamo 
studiato e stiamo continuando a 
fare azioni per cercare di creare il 
minor disagio possibile alla popo-
lazione”. La situazione verrà mo-
nitorata costantemente, sottolinea 
lo stesso assessore castanese. Non 
solo i sottopassi, però: il proget-
to prevede anche la creazione di 
un’area di sosta vicina alla scuola 
Materna, sempre in via Giolitti, a 
cui si aggiunge l’attuale piazzale 
antistante la stazione ferroviaria 
che diventerà zona di interscambio 

ferro – gomma. Le Ferrovie Nord, 
infi ne, si faranno carico dell’espro-
prio di un terreno a poca distanza 
dalla stessa stazione dove dovrebbe 
nascere un parcheggio. Così Casta-
no, a TURBIGO invece. “Siamo 

stati perentori nel 
chiedere a Fer-
rovie Nord l’im-
pegno affi nché 
ai cittadini venga 
recato il minimo 
disturbo possi-
bile – commenta 
l’assessore all’Ur-

banistica e Lavori 
Pubblici, Marzia 
Artusi – Chiedo, 

tuttavia, ai turbighesi di avere pa-
zienza, condividendo lo spirito del 
bene della collettività”. Qui, prose-
guono i lavori per la realizzazione 
di piazza Madonna della Luna che 
dovrebbero concludersi dopo la 
prossima estate. Mentre i cantieri 
del sottopasso delle vie Stazione 
e Sant’Uberto, iniziati a marzo, 
termineranno agli inizi del 2013. 
Poi, la variante esterna della costa 
Turbigina (fase 1) fi nirà ad aprile 
dell’anno prossimo. “Partiranno, 
invece, a settembre – fanno sapere 
dal comune – le opere di via XXV 
Aprile con la variante sulla Stata-
le 341 (fi no ad ottobre del 2013). 
Quindi, con il nuovo anno, ecco i 
sottopassi di via Cotonifi cio (mag-
gio 2013 – marzo 2014) e Lido 
Ticino (novembre 2013 – marzo 
2014), oltre a quello di via Libertà 
(inizio lavori dicembre 2013 e ter-
mine a giugno 2014)”. 
(Foto di Franco Gualdoni) 

Piazza San Giorgio
20012 CUGGIONO (MI)

02 97240358ACCONCIATURE PER SIGNORA

Lucia
la nostra missione

è prenderci cura delle persone, attraverso 
l’utilizzo di prodotti cosmetici bio-etico 

compatibili, formulati con sostanze 
botaniche e aromi puri di piante e fiori.

Due anni e mezzo
di cantieri

Un incontro pubblico, tra le istituzioni e con la cit-
tadinanza. L’altra sera, in Villa Rusconi a Casta-
no, erano presenti l’Amministrazione comunale, le 

Ferrovie Nord, il co-
mando di Polizia lo-
cale ed alcuni tecnici 
del Comune: è stato 
mostrato sia come si 
svilupperà l’opera, 
sia in quali periodi 
vedranno la luce i 
cantieri. E i cittadini 

hanno avuto modo di esprimere le loro perplessità 
e chiedere delucidazioni. Viabilità, le vie Lonate 
e Ponte Castano, le azioni che verranno messe in 
campo, sono state al centro delle attenzioni.

di Alessio Belleri

 Castano: un incontro pubblico



A  nticipato in radio dal 
primo singolo omo-
nimo, ecco ‘Fuoco 
e Fiamme’, il primo 

album da indipendenti dei Fin-
ley (prodotto con la loro nuova 
etichetta discografica Gruppo 
Randa), in vendita in tutti gli 
store digitali e nei negozi tradi-
zionali. Il disco (distribuzione 
fisica Artist First/distribuzione 
digitale Kiver Digital) contiene 
13 brani inediti, tra cui ‘Il Me-
glio Arriverà’, dove gli stessi 
Finley duettano con l’inconfon-
dibile voce e armonica di Edo-
ardo Bennato, e ‘Olympia (The 
Sound Of My Nation)’, brano 
in inglese dedicato alle Olim-
piadi 2012 di Londra. ‘Fuoco e 
Fiamme’, prodotto dal giovane 
Guido Style (frontman e anima 
dei The Styles, nonchè produt-
tore per J-Ax e Biagio Antonac-
ci), è il quarto album in studio 
dei FINLEY e il primo dopo 
l’ingresso ufficiale nella band 
del nuovo bassista Ivan, che si 

affianca così ai membri storici 
Pedro (voce), Ka (chitarra) e 
Dani (batteria). Le prime copie 
in edizione limitata conterran-
no in omaggio lo speciale pass 
‘Rock’N’Experience’, che per-
metterà ai fan di accedere ad 
una community dedicata e di 
vivere esperienze esclusive con 
la band, partecipando alle atti-
vità e alle iniziative organizza-
te dalla fanbase ufficiale (per 
informazioni: www.teamworld.
it/finleypass). I Finley descri-
vono così ‘Fuoco e Fiamme’: 
“E’ un disco di 13 tracce rock 
ed energiche, frutto di un lavo-
ro durato più di un anno. Per il 
titolo abbiamo scelto il fuoco 
come simbolo di rigenerazione, 
del nostro forte legame e della 
passione che ci fa andare avan-
ti. Nei testi riemerge con forza 
quello che è sempre stato il no-
stro messaggio, fin dai tempi di 
‘Tutto è possibile’, uno sguardo 
positivo al futuro e la convin-
zione di poter cambiare le cose 

attraverso l’amore e la 
passione per ciò che 
si fa. ‘Fuoco e Fiam-
me’ vuole dare voce ai 
molti giovani che ce la 
fanno, che con grande 
impegno e determi-
nazione inseguono le 
proprie aspirazioni, in 
un Paese che non fa 
nulla per sostenerli, 
anzi li considera un 
problema”. 

C’è ‘Fuoco e Fiamme’
E’ l’album dei Finley
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L  adolescenza è una bel-
la età perché si hanno 
tanti sogni nel casset-
to e la grinta giusta 

per tentare di realizzarli tutti. 
Ma se uno di questi stesse per 
diventare davvero realtà? È il 
caso di Stefano, che è a tanto 
così dal suo desiderio più gran-
de: diventare un cantante pro-
fessionista. Diciassette anni, 
di Buscate, studente al quarto 
anno dell’indirizzo Costruttivo 
all’Istituto Torno di Castano 
Primo, a Stefano basta sentire 
suonare all’età di cinque anni 
poche note al pianoforte dal pa-
dre per innamorarsi follemente 
della musica, una passione che 
l’ha portato dapprima a impa-
rare, appunto, a suonare piano-
forte e chitarra, poi a formare 
una sua band (i Newline, di cui 
è voce e bassista), 
fino ad oggi, con 
l’ammissione ai pro-
vini per il programma 
televisivo ‘X Factor’, 
trasmesso da Sky. “È 
nato tutto per gioco: 
seguendo il consi-
glio di un’amica, ho 
mandato un’ e-mail 
alla redazione e dopo 
poche settimane mi 
hanno contattato per i 

casting. La prima selezione si è 
svolta sabato 19 maggio a Mi-
lano”. Proprio qui, Stefano ha 
mosso il primo passo verso il 
suo sogno, affrontando gli au-
tori del programma e cantando 
due delle sue canzoni preferite: 
ha eseguito a cappella ‘La voce 
del silenzio’ di Mina e ‘Isn’t 
she lovely’ di Stevie Wonder. E 
adesso... eccolo in attesa della 
chiamata che gli dirà se acce-
derà alle fasi successive. “Se 
dovessi entrare a ‘X Factor’ 
- continua il 17enne - sarebbe 
per me un’occasione impor-
tante. Ma se quest’opportunità 
dovesse sfumare, di sicuro con-
tinuerò la mia avventura. Ho 
tanti progetti in cantiere: per 
esempio, entrare in Conserva-
torio, per poi intraprendere una 
carriera o in ambito teatrale o 
in qualcosa strettamente legato 
alla musica. Nell’immediato, 
mi piacerebbe pubblicare un cd 
con delle canzoni che ho scritto 
e suonare con il mio gruppo”.

Musica che passione
Il sogno... ‘X Factor’

di Francesca Favotto

S’intitola ‘Ai caduti e ai dispersi di Buscate della Grande Guerra’ e 
vuole essere un omaggio ‘Ai buscatesi, a coloro che amano Buscate 
e ai patrioti’, come si legge nella dedica. Ecco riassunto il libro 
pensato e fortemente voluto dalla sezione locale dei Bersaglieri, 
dedicato a tutti i concittadini che hanno combattuto nella Prima 
Guerra Mondiale. “L’idea è nata già 10 anni fa, quando recandomi 
a Bernate per un’inaugurazione, mi diedero come omaggio un libro 
simile scritto dal professor Franco Iovine – spiega il presidente 
Michele Crespi – La cosa si ripetè poi a Marcallo con Casone tre 
anni fa, dove si tenne la presentazione del libro dedicato ai caduti 
del paese. Allora mi son detto: perché non farlo anche noi?”. Un 
libro fi rmato da Paola Chiesa, docente e ricercatrice storica, che 
dopo aver consultato gli archivi storici del centro documentale 
di Milano, è riuscita a risalire alle biografi e di ben 68 buscatesi 
caduti per la patria, ma non solo: un lavoro corale, che ha visto la 
partecipazione e la collaborazione di Franco Iovine, l’ex assessore 
alla cultura Francesca Pagnutti, gli ex sindaci Luigi Serati e 
Giuseppe Ottolini, Fabrizio Ottolini, Cesare Calloni e tanti altri, 
ha permesso di affi ancare, al nome e alla vita, le foto di questi 
onorati soldati. “Devo soprattutto ringraziare i buscatesi e la loro 
generosità: questo libro è stato sovvenzionato interamente da fondi 
di privati cittadini, che hanno a cuore la storia del loro paese – 
prosegue Crespi – Non solo: ci hanno aiutato in molti nel lavoro di 
ricerca e, quindi, nella successiva preparazione”. 

Un libro, omaggio ai buscatesi con i Bersaglieri
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U  na ragazza come 
loro: studiava e 
amava la vita Me-
lissa. Uomini e per-

sone come noi: combattevano 
per un’Italia diversa i giudici 
Giovanni Falcone e Paolo Bor-
sellino e il generale Carlo Al-
berto Dalla Chiesa. Davanti i 
bambini ed i ragazzi delle scuo-
le (Materne, Elementari, Medie 
e Superiori), poi le autorità e 
tutto attorno tantissimi cittadi-
ni. Hanno voluto gridare il loro 
“no” contro ogni forma di vio-
lenza, le forze politiche e la so-

cietà civile. Candele e fiaccole 
accese in mano, qualche cartel-
lone (su tutti quello dei bimbi 
della scuola dell’Infanzia “An-
che noi piccoli diciamo no alla 
violenza”), si sono ritrovati da-
vanti all’ex Municipio e da qui 
hanno attraversato la città fino 
ad arrivare al plesso scolastico, 
intitolato proprio a ‘Falcone e 
Borsellino’, di via Giolitti. Una 
fiaccolata, per ricordare la gio-
vane studentessa morta sabato 
mattina a seguito dell’esplo-
sione fuori dall’istituto che 

Candele e fiaccole
“no” alle violenze

Tre giorni alla settimana (il martedì, dalle 16 alle 18.15, ed il 
giovedì, invece, dalle 10 alle 12.30; oltre al sabato, sempre la 
mattina, ma dalle 9 alle 12) ed una media che va dalle 30 alle 
40 persone, quasi ogni volta. Devo calcolare l’Imu? C’è anche 
l’apposito sportello comunale, un ulteriore tassello, soprattutto 
un servizio importante ed un’opportunità per i cittadini 
che, altrimenti, dovrebbero farlo, o autonomamente, oppure 
appoggiandosi (in questo caso, è ovvio, a pagamento) a qualche 
studio professionale o al Caf. Invece, al piano terra della Villa 
Rusconi, i castanesi potranno ricevere consulenze e calcolare 
a quanto ammonta l’imposta dovuta, in maniera totalmente 
gratuita. “Da quando siamo partiti – spiegano dal Comune – c’è 
stata una sempre maggiore richiesta da parte della popolazione. 
Si tratta di un’iniziativa che abbiamo deciso di mettere in campo 
per essere vicini ai cittadini”. Gestito dall’uffi cio Tributi, lo 
sportello, funziona, come detto, tre volte alla settimana: qui i 
cittadini, fornendo i relativi dati catastali e le rendite (e attraverso 
l’autocertifi cazione della propria situazione), potranno sapere il 
conteggio e, successivamente, avere la stampa del modello F24 per 
il versamento della prima rata attraverso gli sportelli bancari o 
delle poste. “Voglio, innanzitutto, ringraziare l’uffi cio Tributi per 
la disponibilità a svolgere tale servizio – dice il sindaco Franco 
Rudoni – Certamente un momento per venire incontro a chi vive a 
Castano o ha immobili proprio nella nostra città”. 

Calcolare l’Imu? Ecco lo sportello comunale

Candele e fiaccole

di Alessio Belleri

frequentava a Brindisi e per 
esprimere tutta la loro rabbia 
e indignazione per ciò che è 
successo e per chi, purtroppo, 
ha perso e continua a perdere 
la vita nel tentativo di far ri-
spettare e diffondere il senso di 
legalità. In un giorno particola-
re, il 23 maggio, da una parte 
poche ore dopo, appunto, l’ef-
ferato attentato che ha colpito 
gli allievi della scuola brindi-
sina, dall’altra a 20 anni esat-
ti dalla strage di Capaci, dove 
morirono il giudice Giovanni 

Falcone, sua moglie e tre agen-
ti della scorta. L’emozione si è 
mescolata alla voglia di costru-
ire un futuro migliore, partendo 
dal passato, ma soprattutto dal 
presente. “A Castano o Brindisi 
non c’è differenza: Melissa è 
una di noi” – sono state le pa-
role di un alunno dell’istituto 
superiore Torno, lui lì a rap-
presentare tutti gli studenti ca-
stanesi. “C’è un groppo in gola 
dopo quanto accaduto – hanno 
continuato il sindaco Franco 
Rudoni e l’assessore Francesco 
Falzone – Falcone, Borsellino 
e il generale Dalla Chiesa: eroi 
del nostro tempo”. (Foto di 
Franco Gualdoni)  

Un weekend di sport, 
amicizia e tanto, tantissimo 
divertimento. Il tutto grazie 
alla Pallacanestro Stella 
Azzurra, protagonista 
indiscussa con il torneo 
‘Fiume Azzurro’ (un 3 vs 
3, in piazza Mercato). Ha 
vinto lo sport, sabato e 
domenica scorsa, ed ha vinto, 
soprattutto, la grande voglia 
di stare insieme. 
(Foto di Franco Gualdoni) 

‘Fiume Azzurro’ e... il basket è protagonista
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F in da subito si è messo 
al lavoro, da una parte 
per organizzare la nuo-
va Giunta, dall’altra 

visitando alcune tra le princi-
pali realtà della città ed incon-
trando i dipendenti comunali. 
Il nuovo sindaco di Magenta, 
Marco Invernizzi, sta program-
mando, in queste ore, le attività 
ed i progetti per il futuro. “Vo-
glio nuovamente dire grazie 
ai magentini che hanno voluto 
dare fiducia al nostro gruppo - 
commenta il nuovo primo citta-
dino - Ha vinto il consenso che 
abbiamo riscosso tra la gente 
per averla coinvolta attivamen-
te. Parte della nostra campagna 
elettorale è nata anche come 
fatto spontaneo dalle stesse 
persone. E, in molti, ci hanno 
detto che il nostro program-
ma non è né di centrosinistra 
né tantomeno di centrodestra: 
è un programma per Magenta, 

fatto dai magentini”. Come va-
lutare il successo elettorale a 
fronte della bassa affluenza 
alle urne? “Credo che ci sia 
da considerare soprattut-
to il primo turno, è 
normale che ai bal-
lottaggi molti non 
vadano a votare 
se il candidato 
da loro prescel-
to viene escluso 
dai giochi. Ci 
siamo mossi per 
portare i cittadini 
al voto: tante perso-
ne mi hanno detto di es-
sere tornate a votare dopo anni 
che non lo facevano, è un’in-
versione di marcia significati-
va. La diffidenza della gente 
nei confronti della politica è 
comprensibile, i partiti fanno 
di tutto per screditarsi. Ma pen-
siamo che fare politica in modo 
diverso sia davvero possibile. 
Il Pd, tra l’altro, è stato il parti-
to più votato nella Provincia di 
Milano e a Magenta ha raccolto 
il più alto consenso di sempre. 

Penso sia indicativo del nostro 
modo di fare politica”. Cosa 
risponde a chi ha affermato 
che il vostro programma è 

finanziariamente inat-
tuabile? “Ci hanno 

sempre accusato 
di essere molto 
fumo e niente 
arrosto. Comun-
que il program-
ma che abbiamo 
preparato è sti-

lato su dieci anni 
di governo, come 

linea guida anche 
per chi verrà dopo di 

noi. I soldi pensiamo di tro-
varli, abbiamo già individuato 
le aree dove tagliare le spese: 
di rappresentanza e consulenze 
esterne. E poi, razionalizzan-
do gli oneri di urbanizzazione 
e con il nostro programma di 
risparmio energetico. Senza di-
menticare la grande ‘scommes-
sa Saffa’ che prevede il rilan-
cio di quell’area e la successiva 
creazione di nuovi posti di la-
voro per tutti i magentini”.

A  scuola... si va a pie-
di. A Mesero c’è il 
Pedibus, un’iniziati-
va voluta fortemen-

te dal Comune, utile, ma allo 
stesso tempo divertente perché 
è un’occasione per stare tutti 

insieme. Il tragitto viene svol-
to in modo sicuro grazie a dei 
volontari ed anche agli agenti 
della Polizia locale e si divide 
in tre differenti percorsi: linea 
gialla, verde e, infine, rossa. 
Gli aspetti positivi del proget-

to sono tanti: infatti, 
i bambini, andando a 
scuola in compagnia, 
imparano ad apprezza-
re il piacere del movi-
mento, a vedere con 
occhi diversi la città 
scoprendone nuove ca-
ratteristiche e capisco-
no il vero valore di un 
paese meno inquinato.   

A scuola col Pedibus

Il nuovo sindaco, “Vicini alla gente”
di Alessandra Caccia

da considerare soprattut-
to il primo turno, è 
normale che ai bal-
lottaggi molti non 

portare i cittadini 
al voto: tante perso-
ne mi hanno detto di es-

finanziariamente inat-
tuabile?

sempre accusato 
di essere molto 
fumo e niente 

ma che abbiamo 
preparato è sti-

lato su dieci anni 
di governo, come 

linea guida anche 
per chi verrà dopo di 

Giovedì scorso, a Magenta, si 
è festeggiato un compleanno 
tutto particolare: quello del 
Liceo ‘Quasimodo’. In una 
serata intitolata ‘Avere 100 
e dimostrarne 20’, che si 
è tenuta al Teatro Lirico, 
l’istituto ha ricordato i 20 
anni dalla nascita della 
scuola e i 100 dell’edifi cio 
che la ospita. Queste 
ricorrenze sono state anche 
l’occasione per omaggiare il 
preside, Gerardo Meschini, 
che andrà in pensione alla 
fi ne dell’anno scolastico. Nel 
corso della serata celebrativa 
si è esibito il QuasimCoro, 
nella formazione allargata 
anche agli ex studenti. Sono 
stati tanti i professori e gli 
alunni attuali intervenuti, ma 
tanti, tra l’altro, quelli che 
hanno studiato o lavorato al 
Quasimodo in passato, e che 
sono voluti tornare per questo 
grande evento. E allora... 
buon compleanno! 

Buon compleanno
Liceo ‘Quasimodo’

‘Goccia di splendore’

P  iù di mille euro: ‘Una 
goccia di splendore’ 
fa centro. La raccol-
ta fondi, organizzata 

dalla Pro Loco di Mesero per 
aiutare il comune alluvionato 
di Pignone, è stata un vero e 
proprio successo. Così, oggi, 
la solidarietà dei tanti cittadini 
meseresi, e non solo, divente-
ranno un significativo sostegno 
per quei luoghi che stanno cer-
cando, giorno dopo giorno, di 
tornare alla normalità. “I soldi 
raccolti sono stati donati alla 
Pro Loco Pignone e verranno 
utilizzati per la ricostruzione 
di quanto è andato distrutto 

nell’alluvione dello scorso 25 
ottobre - dicono dalla Pro Loco 
di Mesero - Una giornata spe-
ciale e intensa: gara al pesto, 
laboratori d’acqua e sale per 
i bimbi, asta di torte, aperiti-
vo, presentazione di un libro 
e cena. Fino all’esibizione de 
‘I Sognatori’ con le canzoni 
di Fabrizio De André. Siamo 
molto orgogliosi: lo scopo di 
questa iniziativa, non era solo 
la raccolta fondi, ma sensibi-
lizzare i presenti su un tema 
importante come è quello della 
solidarietà. Grazie di nuovo a 
quanti non hanno voluto man-
care all’appuntamento”.     
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U n segno di speran-
za, di legalità e 
rivincita sociale. 
L’abitazione inve-

runese confiscata alla mafia, di 
via Perugino, dopo cinque anni 
è ora una risorsa per tutto il ter-
ritorio: “Il Demanio ci ha dona-
to la struttura nel 2008 - ha det-
to il Sindaco di Inveruno Maria 
Grazia Crotti - da allora abbia-
mo attivato la ristrutturazione 
dell’abitazione con un costo di 
92 mila euro, il 90% coperto 
da fondi Regionali e la restante 
parte con l’intervento del no-
stro Comune. Ora doniamo in 
comodato d’uso la struttura ad 
Azienda Sociale per il Servizio 

Formazione all’Autonomia che 
aiuterà 20 giovani del territorio, 
con bassi livelli di disabilità, 
ad avere un riscatto personale e 
sociale”. (Attualmente i giova-
ni sono ospitati in una struttura 
di Arconate, ndr). All’inaugu-
razione, oltre al Corpo Bandi-
stico, hanno presenziato il Sen. 
Mario Mantovani, l’assessore 

provinciale Massimo Pagani-
ni, il sindaco di Corbetta An-
tonio Balzarotti, il sindaco 
di Cuggiono Flavio Polloni, 
il sindaco di Magnago Carla 
Picco, il sindaco di Buscate 
Marina Pisoni e altri asses-
sori locali. L’abitazione è 
stata benedetta dal parroco 
don Erminio Burbello.

La ‘casa della mafia’
diviene una speranza

Grande successo per lo spettacolo di sabato scorso al teatro Brera 
di Inveruno. Eleonora Burgsthaler, insegnante di danza classica, 
diplomata al Teatro alla Scala, ha portato in scena ‘La danza dei 
4 elementi’, coinvolgendo tutte le sue allieve e allievi dei gruppi 
di danza di Buscate e Dairago. Non è mancato certo l’aiuto di 
grandi professionisti del mondo della danza, che hanno collaborato 
nella preparazione delle coreografi e e hanno entusiasmato il 
numeroso pubblico con le loro coinvolgenti esibizioni. Eleonora ha 
voluto, infatti, ringraziare Candido Contreras, Veronica e Valerio 
Monaco, il corpo bandistico di Dairago e tutti coloro che hanno 
reso possibile lo spettacolo, in particolare i genitori dei piccoli e 
grandi ‘protagonisti’ che, come sempre, la sostengono e le danno 

fi ducia in ogni nuova proposta e 
iniziativa. Durante i saluti fi nali 
è stato invitato ad intervenire 
anche il sindaco di Dairago che, 
dopo avere ricordato l’attentato 
di Brindisi, ha voluto sottolineare 
quanto sia bello e pulito il 
mondo della danza proposto da 
Eleonora, dettato da sacrifi cio, 
determinazione, volontà e umiltà, 
regole che, come i quattro elementi 
dello spettacolo, sanno mettere 
ordine in un mondo caotico.  

‘La danza dei 4 elementi’, sul palco del Brera

T esti, recitazione, co-
stumi, scenografia 
degli studenti delle 
classi terze, quarte e 

quinte, di entrambi gli istituti 
professionali, Marcora e Lom-
bardini. Ad aprire la serata, e la 
passerella della moda, è il pre-
side Pasquale Aprea che corona 
“le iniziative extra scolastiche, 
promuovendo il talento dei 
nostri alunni”; da valorizzare, 
quindi, gli abiti studiati e mes-
si a punto dalle giovanissime e 
aspiranti stiliste; indossatrici 
e modelle che hanno 
portato sul palcosce-
nico le loro meravi-
gliose creazioni, in 
tema con il ciclo del-
le stagioni. Un tocco 
primaverile, abbinato 
con eleganti acces-
sori: girasoli, fiori e 
gonne colorate non 
sono mancate all’ap-
pello! Frammenti di 
recite, come da veri 

attori di teatro, hanno strappato 
il sorriso di chi era in poltro-
na a seguire varie ‘commedie 
all’italiana’: due ragazze che 
si contendono lo stesso fidan-
zatino, la zia di un altro giova-
notto che cerca di distrarlo, in-
vano, dall’amore cieco verso la 
sua compagna e una ‘giovane’ 
coppia di anziani che ricorda i 
momenti felici dei primi anni 
insieme. O ancora, due ami-
ci diretti a Barcellona, e con 
loro una perfetta sconosciuta 
incontrata sul treno diretto in 
Spagna... comicità e ironia, a 
grandi sprazzi, in ciascuna “vi-
gnetta teatrale”. E il tutto alter-
nato con sfilate variopinte.

“... Le stagioni d’amore”
di Viviana Fornaro

Il 18 maggio 2012 si è svolto all’hotel 
MITO di Ossona (MI), il convegno 
dal titolo “Profi li ecosostenibili 
per le città di domani”. L’incontro, 
promosso da Frimar Serramenti in 
collaborazione con Fresia Alluminio 
ha voluto approfondire i temi connessi 
alla Costruzione Sostenibile Certifi cata, attraverso il lancio del 
nuovo Protocollo per gli edifi ci residenziali GBC Home, promosso 
da GBC Italia, Associazione Nazionale no-profi t che diffonde la 
certifi cazione di sostenibilità energetico-ambientale degli edifi ci 
basata sul protocollo americano LEED®.
Davanti ad una platea gremita di progettisti il Segretario del 
Chapter Lombardia GBC Italia Alberto Lodi ha presentato il 
ruolo e la mission dell’Associazione GBC Italia e illustrato i 
principi cardine della sostenibilità in edilizia certifi cata. Enzio 
Bestazzi , Vice Segretario Chapter Piemonte di Gbc Italia, ha 
illustrato in anteprima regionale il nuovo Protocollo per gli 
edifi ci residenziali GBC Home fi nalizzato all’ottenimento di una 
Costruzione Sostenibile Certifi cata. Nell’occasione Massimiliano 
Fadin e Daniela Zito di Fresia Alluminio, socio Piemontese di 
ALsistem, hanno presentato la prima Case History, in Italia, 
di installazione del serramento neociclato Planet Neo 62, 
LEED®compliant. Particolare attenzione è stata rivolta ai risultati 
tecnico-scientifi ci ottenuti dai rilievi sul campo, per quanto 
concerne i requisiti prestazionali termico-acustici dei serramenti, 
che hanno evidenziato l’importanza dell’installazione degli 
infi ssi attraverso un disciplinare di posa qualifi cata. Massimo e 

Marco Frigerio hanno concluso 
le relazioni presentando le 
principali installazioni realizzate 
da FRIMAR Serramenti.
I temi legati ad un nuovo modo 
di concepire l’edilizia sostenibile 
hanno interessato la platea ed 
un animato dibattito fi nale ha 
chiuso l’incontro.

‘Profili ecosostenibili per le città di domani’
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O  ggi il cielo ha co-
nosciuto un altro 
angelo, ci man-
cherai”. “Ciao, ri-

marrai sempre nel mio cuore!”. 
“Quando se ne va un amico è 
come se con lui se ne andasse 
un pezzo di noi”.... I messag-
gi sono tanti, tantissimi. E altri 
ancora continuano ad arrivare, 
là sulla bacheca del suo profilo 
facebook. Ale non ce l’ha fat-
ta. Ci ha provato, fino all’ulti-
mo, ma, alla fine, si è dovuto 
arrendere. Troppo profonde le 
ferite riportate nell’incidente 
stradale e che non gli hanno la-
sciato, purtroppo, alcuna via di 
scampo. Per tre lunghi giorni è 
rimasto ricoverato in ospeda-
le, ha lottato con tutte le sue 
forze, fino a martedì quando il 
suo cuore ha smesso di battere 
ed i suoi occhi si sono chiusi 
per sempre. Dolore, lacrime e 
disperazione: Bernate Ticino, 
l’altra mattina si è risveglia-
ta con la terribile notizia, qui 

Alessandro Stegani abitava con 
la famiglia e qui sono diverse le 
testimonianze di affetto e vici-
nanza che l’intera popolazione 
ha voluto dedicare al 22enne. 
22 anni compiu-
ti solo pochi mesi 
fa, Ale, come ce lo 
hanno raccontato 
alcuni amici, era 
un ragazzo riserva-
to, ma, nello stes-
so tempo, sapeva 
trasmetterti gioia e 
felicità. “Disponi-
bile, sempre pronto 
ad aiutare gli altri 
– dicono – Era speciale”. Non 
vogliono aggiungere altro, o 
meglio una cosa sì, la ripeto-
no: “Ancora non ci crediamo 
– continuano – Ma siamo certi 
che anche da lassù continuerà 
a starci vicino. Il suo sorri-
so e la sua dolcezza ci aiute-
ranno e ci guideranno in ogni 
momento della nostra vita”. Il 
più piccolo di quattro fratelli, 
Alessandro era un ragazzo che 
si stava, tassello dopo tassello, 
costruendo il futuro: impiega-

“Ciao Stega, un angelo in cielo”
di Alessio Belleri

to in un’azienda del territorio, 
aveva diverse passioni, tra cui, 
appunto, la moto. Proprio quel-
la stessa moto con cui ha trova-
to la morte. Un incidente stra-

dale: sabato scorso il 
giovane bernatese 
stava tornando da 
un giro al Mottaro-
ne. Era sulla ex Sta-
tale 11, nel comune 
di Trecate, quando 
è rimasto coinvolto 
in un sinistro con 
un’autovettura. Su-
bito, sul posto, si 
sono precipitati gli 

agenti della Polizia locale del 
comando cittadino ed i mezzi 
del 118. Soccorso lungo la stra-
da, Alessandro è stato, succes-
sivamente, trasferito d’urgenza 
all’ospedale di Novara per es-
sere affidato alle cure dei me-
dici. Ricoverato nel reparto di 
rianimazione, la sua situazione 
è stata costantemente monito-
rata, giorno dopo giorno, ora 
dopo ora. Poi, però, martedì, la 
tragica notizia: Ale se ne è an-
dato... per sempre.  

Non si è ancora del 
tutto risolta la questione 
riguardante la scuola primaria 
di Casate. “Gli studenti non 
sono numeri, per questo 
stiamo facendo il possibile 
per cercare di ridurre i disagi. 
Al momento si è deciso di 
mantenerla aperta - spiega il 
Sindaco Osvaldo Chiaramonte 
- cercando di sistemare, per 
quanto possibile, la scuola 
materna della frazione. 
Questo vuol dire che le classi 
dalla seconda alla quinta 
rimarranno, almeno per il 
prossimo anno scolastico, a 
Casate. Il Provveditorato però 
non ha ancora autorizzato la 
realizzazione della sezione 
prima in frazione, se questo 
‘via libera’ non dovesse 
arrivare, i ragazzi dovranno 
necessariamente andare a 
studiare a Bernate Ticino”.

Scuola di Casate:
per ora rimane aperta



D ue giorni per l’Az-
zurra Soccorso. 
L’ a s s o c i a z i o n e 
cuggionese, infat-

ti,  ha organizzato un’impor-
tante manifestazio-
ne in Villa Annoni a 
Cuggiono per racco-
gliere fondi da desti-
nare all’acquisto di 
una nuova ambulan-
za. Hanno partecipato 
molte persone: dai più 
piccoli ai più grandi. 
L’evento si è aperto con una 
cena tutti insieme a base di pa-
nini e salamelle accompagnati 
da birra. Tutto questo è stato  

accompagnato dalla musica dei 
‘Nomadi’ della band ‘Sangue 
al cuore’. Domenica si è invece 
svolto il pranzo per la raccol-
ta fondi e, nel pomeriggio, la 
‘giornata del piccolo soccor-
ritore’ in cui sono giunti dei 
pompieri per intrattenere i più 

piccoli. E’ stato, poi, 
possibile fare un breve 
giro in ambulanza ed, 
infine, è stato mostra-
to un esempio di primo 
soccorso. La giornata 
si è conclusa con un 
nutella party per tutti 
i bambini. Tutti i par-

tecipanti si sono divertiti mol-
to ed hanno apprezzato questa 
esperienza definendola utile ed 
educativa. 

I sogni, le passioni, le 
difficoltà quotidiane e 
la speranza in un futuro 
diverso, migliore. Que-

sta la storia di Rosa, emigran-
de cuggionese di inizio secolo, 
magistralmente messa in scena 
da Nora Picetti. “Da Cuggio-
no, un paesino di contadini e 
filande dell’Altomilanese, alle 
miniere del Missouri fino alla 
multietnica Chicago d’inizio 
Novecento. Un’autobiografia 
orale pubblicata dall’Universi-
tà del Minnesota e divenuta un 
classico della letteratura sta-
tunitense sull’immigrazione e 
sul movimento femminile. Una 
rara testimonianza sulla vita 
quotidiana nella Lombardia 
post-unitaria, sui flussi migra-
tori e sul ruolo delle donne nei 
processi di integrazione. Un 

emozionante percorso di cre-
scita personale che, attraverso 
l’incontro tra culture e la nar-
razione autobiografica, condu-
ce non alla ricchezza, ma alla 
liberazione da ogni paura”. A 
120 di distanza, la giovane at-
trice cuggionese ha ridato vita, 
con un monologo a più voci, a 
20 personaggi. Un ritorno alle 
nostre radici, in scena a ‘Le ra-
dici e le ali’, che ha commosso 
cittadini e studenti.

Rosa e la sua ‘Merica

di Letizia Sora

L’Azzurra Soccorso
festa di solidarietà

Con il ‘primo consiglio’ di giovedì 
24 maggio è iniziato il lavoro 
per la nuova Amministrazione 
guidata da Flavio Polloni. In giunta 
collaboreranno con il nuovo sindaco 
Marco Testa, Giovanni Cucchetti, 
Marco Mutti e Carla Garavaglia.

Amministrazione al lavoro
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S i sta per concludere an-
che questo anno scola-
stico e il CFP Canossa 
di Cuggiono ha voluto 

dedicare una serata alla pre-
sentazione dei lavori dei propri 
allievi. Una serata di chiusura 
anno che in realtà è divenuta 
una vera e propria festa, con 
un alternarsi di esibizioni e la-
vori che hanno richiamato un 
vasto pubblico, sia di parenti, 
ma anche e soprattutto amici. 
La manifestazione, infatti, era 
inizialmente stata programmata 
nel cortile della scuola, ma le 
avverse condizioni meteo han-
no costretto gli organizzatori a 
rivedere la location spostando 
l’esibizione all’interno del tea-
tro. L’intera serata, a cui hanno 
assistito anche la responsabile 
regionale degli Istituti Canos-

siani ed il nuovo Sindaco di 
Cuggiono Flavio Polloni, è sta-
ta un alternarsi di sfilate di abiti 
e acconciature, balletti e teatro 
con ‘Cappuccetto giallo, ver-
de e blu... e la storia la inventi 
tu!’. L’appuntamento, intitola-
to ‘I migliori anni... dagli anni 
‘20 ad oggi’, è stato suddiviso 
in sezioni: il primo gruppo su-
gli anni ‘20-’30 con Greta Gar-
bo ed il balletto ‘Charleston’; 
il secondo gruppo sugli anni 
‘40-’50 e la rappresentazione 

teatrale; terzo gruppo con 
gli anni ‘60-’70 e Haudrey 
Hepburn; quarto gruppo 
con gli anni ‘80-’90 tra il 
modello ‘Madonna’ ed il 
balletto di ‘Thriller’; quin-
ta sezione sugli anni 2000 
con le musiche di Lady 
Gaga ed il ballo del mo-
mento ‘Ai se eu te pego’. 

CFP: ‘I migliori anni...’

L’Oratorio Feriale, proposto da oratorio e 
parrocchia, quest’anno sarà in collaborazione 
con l’Amministrazione Comunale. Per questo,  
le attività inizieranno il prossimo 11 giugno 
per terminare il 27 luglio. Informazioni ed 
iscrizioni presso la segreteria dell’oratorio. Tel. 02974140.

Oratorio Feriale fino a fine luglio
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U n’amicizia nata un 
anno fa, con un pri-
mo gemellaggio a 
Vezzano Ligure. E 

che, poi, è proseguita, anche 
la scorsa domenica, stavolta in 
quel di Vanzaghello con il 
secondo gemellaggio. Da 
una parte il Complesso 
Bandistico Vanzaghellese, 
dall’altra il Corpo Musicale 
‘Puccini’, appunto, di Vez-
zano Ligure. Una grande 
festa di musica, con le due 
realtà che hanno regalato 
emozioni al paese. Adesso, 
i prossimi appuntamenti per 
la banda di Vanzaghello: a 

ottobre la tradizionale festa, il 
10 novembre, invece, all’audi-
torium Paccagnini di Castano 
si festeggia il 35esimo anno di 
fondazione. (Foto di Giovanni 
Mazzenga)        L  a Pro Loco Nosate fe-

steggia il suo anniver-
sario e lo fa con il tra-
dizionale aperitivo in 

piazza Borromeo. Così, dome-
nica scorsa, è stata anche l’oc-
casione per tutti i sostenitori 
dell’associazione di rinnovare 
il tesseramento e, per molti, di 
diventare nuovi soci. Sono tan-
tissimi gli appuntamenti che il 
gruppo ha già fissato per questa 
estate: si comincia sabato 30 
giugno, in occasione della festa 
Patronale del paese, con ‘Piz-
za sotto le stelle’. Mentre, una 

grande novità attende i nosate-
si per sabato 1 settembre: ‘La 
notte della Binda’, cena con 
delitto ad ambientazione me-
dievale. Inoltre, altra sorpresa 
per gli associati in occasione 
della patronale, quando verran-
no estratti due nomi tra quelli 
dei tesserati 2012-2013, che 
avranno diritto alla partecipa-
zione gratuita a questo appun-
tamento. Finale, poi, da giovedì 
6 a domenica 9 settembre con 
la Festa della Madonna in Bin-
da. “Siamo molto contenti: tutti 
i soci iscritti dall’anno scorso 
hanno confermato il loro soste-
gno, più ce ne sono di nuovi - 
dice il presidente, Alessandro 

Calloni - Abbia-
mo raggiunto i 
130 tesserati. 
Anche quest’an-
no ripropo-
niamo ‘Socio 
Conviene’, che 
garantisce scon-
ti e promozioni 
presso gli eser-
cizi commercia-
li di Nosate”. 

La Pro Loco cresce Si suona... insieme

Sono passati 45 anni dalla sua costituzione e, oggi, la Fanfara 
dei Bersaglieri ‘Tramonti - Crosta’ di Lonate Pozzolo si prepara 
a vivere un evento davvero unico e irripetibile. L’appuntamento è 
per il 7 e 8 luglio prossimi: una ‘due giorni’ che saprà coinvolgere 
l’intera cittadinanza. Intenso il calendario: sabato 7 a Tornavento, 
alle 21, concerto della Fanfara e consegna riconoscimenti; mentre, 
domenica 8, alle 9, rinfresco di accoglienza presso le scuole di via 
Dante, quindi ammassamento in viale Rimembranze, Santa Messa, 
sfi lata per le vie cittadine entrando in piazza Sant’Ambrogio. Qui, 
esibizioni musicali della ‘Tramonti - Crosta’ e della ‘G. Colombo’ di 
Lecco; infi ne, alle 12.45 pranzo presso l’oratorio maschile. 

La Fanfara ‘Tramonti - Crosta’ e i suoi 45 anni

di Alessandra Caccia
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S empre alta l’attenzio-
ne dell’Amministra-
zione Comunale nei 
confronti di alcune tra 

le più diffuse pato-
logie invalidanti, i 
tumori cutanei, al 
fine di attuare una 
politica socio assi-
stenziale realmente 
volta a favorire il 
benessere dei cit-
tadini  e nell’otti-
ca di una costante 
cura di sé, così da 
prevenire patologie altamente 
invalidanti con ricadute non 
solo sul singolo e la propria fa-
miglia, ma su tutta la collettivi-

tà. Ecco, dunque, che prosegue, 
anche quest’anno, la campagna 
di prevenzione e screening, in 
collaborazione con l’associa-

zione Adiva onlus. 
L’iniziativa, gratu-
ita, sarà al nuovo 
poliambulatorio di 
via Sardegna e le 
visite si effettue-
ranno su prenota-
zione in giorni ed 
orari differenti, al 
fine di consentire 
la massima fruizio-

ne da parte della popolazione. 
Per informazioni e prenotazioni 
rivolgersi al settore Servizi alla 
Persona - biblioteca comunale.   

di Alessio Belleri

U na viabilità diversa, 
là in piazza San Mi-
chele. Se non il pri-
mo, comunque uno 

dei primi progetti su cui con-
centrare le attenzioni. Vuole 
partire proprio da qui il nuovo 
sindaco Carla Picco. Lo chie-
dono i residenti e i commer-
cianti, lo hanno ribadito, più 
volte, durante l’ultima campa-
gna elettorale, ancora lo stanno 
facendo adesso che si sono in-
sediati alla guida del paese, sia 
la stessa Picco, sia 
il suo gruppo. “Così 
non va bene – spiega 
il primo cittadino – 
Dobbiamo far sì che 
i negozi che ruotano 
attorno a quell’area 
tornino, presto, ad 
essere protagonisti 
e, per fare ciò, biso-
gna rivedere la via-
bilità attuale. Una 
riorganizzazione se-
ria ed attenta, chiamando diret-
tamente in causa chi è titolare o 
gestisce un’attività commercia-
le. L’assessore di competenza 
e, quindi, gli appositi uffici co-
munali stanno vagliando tempi 
e modalità di intervento, poi 
sarà la volta di stendere un pro-
gramma delle azioni da mettere 
in campo”. La viabilità, dun-
que, tra le priorità dell’Am-
ministrazione, impegnata an-
che su altri campi e tematiche: 

l’Imu, il sostegno a quanti, 
purtroppo, vivono situazioni di 
disagio e difficoltà, le perife-
rie e la frazione da tenere co-
stantemente monitorate ed una 
maggiore attenzione alle cosid-
dette politiche sovracomunali 
per determinati argomenti, solo 
per citarne alcune. “L’impegno 
sarà a 360 gradi – continua il 
sindaco Picco – E per muoverci 
meglio abbiamo deciso di ridi-
stribuire gli incarichi tra i vari 
assessori e consiglieri elet-
ti, dando a ciascuno deleghe 
specifiche in base alle singole 
esperienze e capacità”. Della 

giunta, ormai, si sa 
tutto, per quanto ri-
guarda i consiglieri 
delegati bisognerà, 
invece, attendere il 
prossimo consiglio 
comunale, anche 
se qualche carica 
sembra essere, già, 
ufficiale. Massimo 
Rogora, ad esem-
pio, si occuperà di 
Cultura e Pubblica 

Istruzione, mentre Antonella 
De Bernardi dovrebbe tenere i 
Rapporti con le Periferie e le 
Case Popolari. Sindaco, di la-
voro da fare ce n’è tanto: di 
solito sono i cittadini a chie-
dere all’Amministrazione, 
se, però, dovesse lei chiedere 
qualcosa ai magnaghesi? “Co-
struiamo il futuro di Magnago 
e Bienate e facciamolo insieme 
– conclude – in sinergia e rima-
nendo uniti”. (Pubblifoto) 

La viabilità della piazza
Una delle prime priorità

Salute, i tumori cutanei

L’altro giorno i bambini della scuola dell’Infanzia comunale 
hanno inseguito il profumo che volteggiava nell’aria di Magnago. 
Come veri esperti hanno osservato le bancarelle del mercato, 
tornando, poi, a casa con veri e propri bottini e tesori: ciliegie, 
patatine fritte, basilico, formaggio e... caramelle. Preziosità che 
sono state ulteriormente analizzate nelle diverse sezioni. I nostri 
piccoli studenti ringraziano di tanto caloroso affetto e danno 
appuntamento agli ambulanti del mercato alle prossime uscite; 
ricordando a tutti che le vecchie tradizioni, come quella di fare 
acquisti nei negozi del paese e al mercato, sono anche importanti 
momenti di incontro e socialità che andrebbero ripresi e diffusi.

I bimbi della scuola dell’Infanzia al mercato 
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S ogno una società dove 
venga data a tutti i ra-
gazzi l’opportunità di 
avvicinarsi veramente 

alla musica. La loro vita cam-
bierebbe radicalmente e, chis-
sà, si avrebbe più rispetto per la 
cultura e per la propria esisten-
za senza annebbiare la mente 
nell’inutile sforzo di vivere i 
sogni degli altri. La musica è 
e resterà una me-
ravigliosa compa-
gna di viaggio” – I 
professori Silvana 
Ceriotti e Claudio 
Veronese hanno 
voluto concludere 
così il saggio mu-
sicale dei ragazzi 
delle scuole Me-
die. Suddivisi per 
corsi, i giovanis-

simi musicisti hanno effettuato 
un vero e proprio viaggio tra le 
note dei successi degli ultimi 
decenni. Un’enfasi particola-
re è stata dedicata alla musica 
d’autore, in particolare a quel-
la del compianto Lucio Dalla. 
Insomma le emozioni hanno 
saputo catturare e coinvolgere 
le tante persone intervenute. La 
musica è tornata protagonista.  

L  a solita immancabile si-
nergia tra tutte le forze 
in campo. E la Fiera di 
Primavera è... servita. 

Così, ecco che domenica scorsa 
si è rinnovato uno dei tradizio-
nali appuntamenti 
robecchettesi, in oc-
casione della festa 
Patronale dedicata 
a Santa Maria del-
le Grazie. Davvero 
differenti gli attori 
- protagonisti e nu-
merosi i momenti 
per stare insieme e 

divertirsi: gli assessorati a Cul-
tura e Commercio, la Consulta 
Giovani e molte associazioni 
cittadine (Anziani Protagonisti, 
Croce Azzurra Ticinia, Gruppo 
Artistico Espressioni, ‘Tela di 
Penelope’,  Accademia Musica-
le MPA, Associazione Sportiva 
Ticinia); poi la make up artist 
Augusta Garavaglia, quindi 

uno stand del co-
mune di Castagnole 
delle Lanze e Radio 
Malvaglio. Ancora, 
la presentazione in 
biblioteca del libro 
di Marco Erbeia  
‘Ci sono anch’io’, 
animato da ‘La Fab-
brica d’Arte’. 

Fiera di primavera Emozioni in... musica

Emozioni forti con lo sci club San Bernardo di Malvaglio che, 
per domenica 24 giugno, organizza una discesa in rafting sul 
fi ume Sesia. Per partecipare è necessario essere in possesso di 
due requisiti: saper nuotare ed aver compiuto i 14 anni d’età. Il 
divertimento continuerà con una ricca grigliata, tutti insieme. 

Rafting sul Sesia con lo Sci Club San Bernardo

di Roberta Perera



17TURBIGO sabato 2 giugno 2012www.logosnews.it

M elodie, partiture, 
concerti,... ed 
ora silenzio. La 
musica turbighe-

se è in lutto per la scomparsa 
del ‘Maestro’ Gianni Meaz-
za. Si è spento dopo un lunga 
malattia a 80 anni di età, dopo 
aver insegnato ed avvicinato al 
mondo della musica tantissimi 
concittadini. L’ultimo, impor-
tante, appuntamento pubblico il 
5 maggio 2011, quando l’Am-
ministrazione aveva premiato 
lui e il Cav. Ugo Tanzini per 
aver fatto crescere la ‘cultura 
musicale nel pae-
se’. Con la sua  fi-
sarmonica (da vero 
appassionato ne 
aveva fin cinque) 
ed il pianoforte, ha 
accompagnato de-
cine di concerti ed 
esibizioni. E’ stato 
responsabile della 
corale parrocchiale 

per cinquant’anni: “Un uomo 
estroso, un vero artista - lo ri-
corda don Giampiero Baldi - 
ma anche un uomo di una fede 
a cui inchinarsi”. Ventiquattro 
anni fa ha anche fondato l’asso-
ciazione ‘Amici della Musica’: 
“Ricordi con lui sono tantissimi 
- ci dice Luigi Scotti - Un vero 
uomo di ‘musica’ da quando si 
è diplomato al conservatorio 
Verdi di Milano”. Il suo talento 
è stato anche al ‘servizio’ del 
Corpo Musicale ‘la Cittadina’ 
di Turbigo: “Mi ha insegnato 
tutto - racconta il maestro Ales-
sandro Tanzini - anche per noi 
e per i più giovani è stato un 
vero esempio e maestro”.

S olo poche settimane 
fa la ‘Don Milani’ ci 
aveva esposto i proto-
colli di accoglienza e 

i metodi di aiuto applicati per 
favorire l’integrazione dei ra-
gazzi stranieri che frequentano 
il plesso scolastico. Ora inve-
ce, per l’istituto ecco un altro 
prestigioso premio. “La strut-
tura del sito, la funzionalità, i 
contenuti e il livello di acces-
sibilità rispettano appieno i re-
quisiti definiti 
dalle linee gui-
da per i siti web 
delle Pubbliche 
Amministrazio-
ni. Il sito eccel-
le, infatti, nella 
c o m p l e t e z z a 
dei contenuti 
minimi e nella 
trasparenza, ma 
anche per i contenuti didatti-
ci presenti e per l’alto livello 
di accessibilità”. È con questo 
giudizio, espresso dalla com-
missione esaminatrice, che la 
scuola (la cui domanda d’iscri-
zione è stata presentata a nome 
della Primaria di Robecchetto) 
si è aggiudicata il primo posto 
per ‘Innovascuola - A scuola 
di innovazione, edizione 2012’ 
(una lavagna interattiva mul-
timediale, più altri accessori 
tecnologici). Si tratta di un’ini-

ziativa promossa dal Ministero 
dell’Istruzione, dell’Università 
e della Ricerca, dal Diparti-
mento per la digitalizzazione 
della Pubblica Amministrazio-
ne e l’innovazione tecnologica, 
in collaborazione con FORUM 
PA, con lo scopo di incentivare 
l’uso del web quale utile ausi-
lio per introdurre le tecnologie 
digitali e l’innovazione nella 
didattica. La preside dell’isti-
tuto, Enrica Castiglioni, af-
fiancata dalla vicaria Tiziana 
Rama e dalla direttrice dei Ser-
vizi Generali, Daniela Gara-
vaglia, ha voluto sottolineare 

l’indispensabile 
apporto della 
webmaster del-
la scuola, l’in-
segnante Anna 
Gloria Berra, 
che da anni si 
dedica all’isti-
tuto. Quindi, un 
grazie al team 
di docenti che 

hanno collaborato al poten-
ziamento del sito, gli alunni, i 
genitori, nonché i membri del-
la comunità di pratica di Por-
te aperte sul web. Meritano, 
infine, di essere citate le altre 
vittorie della scuola: il primo 
posto al concorso ‘Edipower’, 
di cui si è occupata la profes-
soressa Pasquali, e un secondo 
alla corsa campestre della Cin-
que Mulini, come raccontato 
dai docenti di educazione fisica 
Breda e Caccia. 

L’eccellenza è alla ‘Milani’
Una Scuola tecnologica

Gianni: maestro di musica

di Emanuele Roghi

L’aula di informatica della Primaria intitolata alla memoria di 
Piera Re. La maestra Piera era un volto molto noto in paese, del 
quale era peraltro originaria; da sempre aveva insegnato presso il 
plesso locale. Apprezzata e stimata da tutti, fi no all’ultimo aveva 
mostrato una dedizione encomiabile nei confronti del suo lavoro, 
che aveva dovuto lasciare per la malattia che l’aveva colpita 
solo pochi giorni prima della fi ne dello scorso anno scolastico. 
Sono stati, così, i genitori dell’ultima classe che aveva seguito 
con passione e amore, l’attuale 5^B, a chiedere alla dirigenza 
scolastica che fosse intitolata un’aula a colei che è stata, non solo 
insegnante, ma anche maestra di vita dei propri fi gli. La scelta è, 
appunto, ricaduta sull’aula di informatica.  

L’aula di informatica: si ricorda la maestra Re 

di Vittorio Gualdoni
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A nche quest’anno si 
è ripetuta la grande 
‘Festa dello Sport’ 
della Polisportiva 

San Giorgio. L’appuntamento, 
come di consueto, si è svolto 
a Bernate Ticino, e il successo 
non è mancato: infatti, hanno 

partecipato molti atleti, tifosi 
e famiglie. La manifestazione 
ha avuto inizio la sera di saba-
to 26 maggio con il saggio di 
ginnastica artistica nella pale-
stra comunale. Il divertimen-
to è continuato tutto il giorno 
successivo: alle ore 11 è stata 

celebrata la messa dello 
sportivo da don Lorenzo 
Truccolo, successiva-
mente è iniziato il pranzo 
con lo squisito risotto alla 
salsiccia oppure il classi-
co e gustoso panino con 
la salamella. Nel pome-
riggio si sono svolte del-

Lo Sport è ancora in festa
con la Polisportiva S.Giorgio

di Alice Cornelli
e Deborah Trapolino

celebrata la messa dello 

le emozionanti attività sportive 
come tornei triangolari di cal-
cio e partite di pallavolo e tutto 
ciò accompagnato da piacevole 
musica. Questa  giornata è stata 
resa ancora più bella dal tempo 
quasi estivo. Le attività si sono 
concluse in serata con la 
donazione della maglietta 
dell’evento e una medaglia 
ai partecipanti come ricor-
do di questa splendida gior-
nata. “Sono davvero molto 
soddisfatto - commenta il 
presidente della PSG Gian-
marco Garavaglia - Per me 
è davvero emozionante ve-

dere giocare persone di tutte le 
età, come ad esempio la prima 
squadra di pallavolo che ha 
giocato contro gli allenatori e 
i fidanzati. Lo sport per noi è 
proprio divertimento, passione 
e sani principi”.



Subito i campioni in carica della Spagna, poi la Croazia e, l’ultima del girone, con l’Ir-
landa di Giovanni Trapattoni. Pronti via: comincia l’avventura ‘Azzurra’ agli Europei in 
Polonia e Ucraina. Un appuntamento per noi fondamentale che, se da un lato, arriva in 
un momento diffi cile per il calcio italiano (le tristi pagine del calcioscommesse), dall’al-
tro vuole e deve essere un trampolino di lancio per aprire quello che, da molti, è stato 
ribattezzato come un nuovo ciclo (negli occhi di tutti noi tifosi c’è ancora la delusione 
dell’ultimo Mondiale in Sudafrica nel 2010). Un’Italia rinnovata nello spirito e nelle for-
ze, un ct (Cesare Prandelli) anche lui cambiato, soprattutto un gruppo che potrà affi darsi 
a giovani di talento, ma, alcuni di loro, purtroppo, ancora acerbi per una competizione a 
livello internazionale, affi ancati a veterani che hanno alle spalle una carriera straordina-
ria. C’è grande emozione e voglia di fare, insomma, e speriamo che lo stesso Prandelli 
sia capace di motivare i suoi nella maniera giusta. Il tempo dei “se” e dei “ma” è fi nito, 
le parole adesso devono lasciare il posto ai fatti: al campo, dove il prossimo 10 giugno ci 
attende l’esordio uffi ciale, come detto, con i campioni in carica della Spagna. Non sarà 
un girone facile perché, oltre agli spagnoli, certamente sia Croazia sia l’Irlanda vorranno 
assolutamente fare un Europeo da protagoniste. Allora... andiamo, e chissà che tra un 
mese esatto non potremmo sentire di nuovo risuonare per le piazze e le vie del nostro 
Paese “Il cielo è azzurro sopra Polonia e Ucraina”. Forza Italia!        

SPECIALE
VERSO GLI EUROPEI

FORZA ITALIA!

Ce l’ha ancora con sé. Sopra le fi rme dei campioni del Mondo 
del 1982, quelli che sono passati alla storia come ‘i ragazzi di 
Enzo Bearzot’. Il pallone uffi ciale degli indimenticabili Mondiali 
di Spagna: quante partite della nostra Nazionale ha visto. Gare 
diverse e differenti emozioni. “Ricordo ancora l’82 - dice il 
turbighese Camillo Cedrati, ex dirigente dell’Inter - Abbiamo 
seguito l’intera manifestazione. In gruppo c’erano numerosi 
giocatori nerazzurri e così per tutta la durata dei Mondiali ci 
siamo praticamente trasferiti in Spagna. Eravamo lontani da casa, 
ma, in fondo, era come se fossimo in Italia: bandiere, striscioni, 
le maglie azzurre, un’esperienza fantastica”. La coppa del Mondo 
‘spagnola’, solamente uno dei tanti appuntamenti a cui Cedrati 
ha preso parte nella sua lunga carriera interista. Tante sfi de, dalle 
qualifi cazioni a questa o quella competizione, fi no ad arrivare 
alle amichevoli con le più prestigiose nazionali del Mondo. “Ogni 

volta un’emozione - continua il 
turbighese - e sensazioni diverse. 
Così come diverso è vedere una 
partita dell’Italia oppure seguire 
una squadra di club. L’atmosfera 
che si respira fuori e dentro il 
terreno di gioco è particolare. Il 
Paese è tutto unito, pronto a fare 
il tifo ed a gioire per una vittoria, 
o ancora a piangere, invece, per 
una sconfi tta”. 
(Foto di Franco Gualdoni)

“Quel lontano 1982
La nazionale:

ogni volta 
un’emozione

diversa”

Scatta...
l’Europeo

 PORTIERI:
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Abate, Balzaretti, Barzagli

Bonucci, Chiellini
Maggio, Ogbonna
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De Rossi, Diamanti, Giaccherini

Marchisio, Montolivo, Pirlo
Thiago Motta, Nocerino

 DIFENSORI:
Balotelli, Borini, Cassano

Di Natale, Giovinco
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          ‘Stanza degli incontri’
‘I luoghi della memoria’ a Turbigo
Si è chiuso lo scorso fi ne settimana il 
progetto ‘I luoghi della memoria’ promosso 
dalla Pro Loco di Turbigo, in collaborazione 
con il Comune, la Fondazione per Leggere 
e l’azienda cittadina ‘Mewa’. Nei tre giorni 
di eventi fi nali, sono state numerose e 
particolarmente partecipate le iniziative 
proposte. Venerdì sera, nella ‘stanza degli 
incontri’, è stato mostrato per la prima 
volta il dvd realizzato dai ‘cercatori di 
memoria’ Lino Braga e Bruno Turozzi, prima che si susseguissero le 
testimonianze di volontariato delle associazioni cittadine e del servizio 

civile. Sabato 26 maggio, presso Palazzo 
De Cristoforis-Gray si è invece svolto ‘Sedi 
Aperte = Associazioni Aperte’, con stand, 
esposizioni e mostre, con la possibilità, 
per i visitatori, di avvicinarsi alle realtà di 
volontariato locale. La mattina è stata poi 
rallegrata dalla presenza della Banda ‘La 
Cittadina’ e nel pomeriggio dalla mitica 
cantante ‘Dominga’, che ha salutato molti 
dei suoi fan turbighesi. Nella serata, al 

teatro Iris, l’associazione Auser ha commosso tutti con lo spettacolo 
‘Come eravamo. Racconti di vita vissuta’, dove le fotografi e storiche 
si sono intrecciate coi ricordi, i racconti di una volta e bellissime 
musiche e fi lmati. Domenica 27 maggio, la manifestazione ‘Luoghi 
Ritrovati’ ha visto quest’anno un record 
di partecipazione (206 persone, molte 
delle quali anche fuori paese) con il 
passaggio in un meraviglioso itinerario 
verso i luoghi storici di Turbigo: corte 
nobile e villa Scaldasole, dove sotto i 
pini e di fronte ad una vista panoramica 
eccezionale, si è svolto il pranzo.

▲

       ARTISTInsieme
Mostra scuole e Centro Diurno Disabili - Arconate
Alla scuola Elementare... un’esposizione di lavori realizzati durante 
l’anno dai bambini in collaborazione con il Centro Diurno Disabili di 
Busto Garolfo e Castano Primo, gestiti dalla Coop Sodalitas, dal titolo 
‘ARTISTInsieme’, aperta al pubblico dal 21 al 25 maggio presso l’au-
la ‘biblioteca’ della Primaria ‘Maestri di Arconate’, dalle 16.30 alle 
17.30. Il progetto ha visto coinvolti tutti gli alunni e i ragazzi disabili 
guidati dalle loro educatrici. Gli incontri hanno avuto cadenza bisetti-
manale e si sono conclusi il 18 mag-
gio scorso. Lo scopo, senza dubbio 
educativo, è stato quello di sensibi-
lizzare, attraverso la collaborazione, 
l’avvicinamento a una realtà sempre 
poco conosciuta e quasi ‘temuta’, far 
conoscere la realtà dei CDD e crea-
re, attraverso l’arte, una relazione di 
unione e di aiuto reciproco. 

▲
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         Il lazzaretto inverunese
Tesori Nascosti a Inveruno
Inveruno svela i suoi ‘Tesori nascosti’: oggi alle 21 presso Via Santa 
Maria nella frazione di Furato verrà illustrata la storia della colonne 
votive del Lazzaretto, un’occasione per riscoprire e far rivivere 
le bellezze naturali, l’arte e la storia dei nostri luoghi. L’edifi cio, 
costruito ai confi ni con Mesero nel 1600, era il luogo in cui venivano 
trasportate le persone colpite da peste. La storia narra che quando 
l’epidemia cessò, nel 1631, i capifamiglia inverunesi superstiti si 
riunirono nella piazza Grande e fecero voto, per sé e per i propri 
eredi, di far celebrare solennemente le festività di Santa Teresa, di San 
Rocco, di San Sebastiano e di San Carlo.

▲



A scuola di giornalismo per diventare maestri della notiziadi Gabriele Marmonti

U n cammino durato 
sette mesi. Più di 
metà anno ci  è vo-
luto per far capire 

agli alunni delle terze medie 
cosa fosse il lavoro del gior-
nalista e come funzionasse una 
redazione. Periodo certamente 
interessante e coronato dal-
la stesura da parte dei ragazzi 
di alcuni articoli. Gli studenti 
stessi hanno dimostrato un par-
ticolare interesse per il proget-
to a loro offerto e in particolare 
per gli interventi di alcuni per-
sonaggi che hanno a che vedere 
con il mondo del giornalismo: 
Enrico Mascheroni, fotorepor-
ter di calibro internazionale che 
ha esposto la sua esperienza nei 
paesi poveri, dove purtroppo, si 
trovano ancora bambini sfrutta-
ti e Francesco Brancati, socio 

ANSA, che ha spiegato le fun-
zioni delle agenzie di stampa e 
alcuni ‘trucchi del mestiere’ da 
applicare alle stesure degli arti-
coli degli alunni. Il corso è stato 
tenuto da due giornaliste: Cri-
stina Ferrario, nativa di Inve-
runo, e Liana Zorzi, che hanno 
aiutato i ragazzi nello scrivere 
gli articoli. Di appuntamento in 

appuntamento si è arrivati alla 
giornata conclusiva, nell’aula 
magna dell’istituto ‘A. Volta’, 
le scuole Medie del paese. Qui 
sono stati premiati, dal diretto-
re di ‘Logos’ Vittorio Gualdoni  
i due gruppi che, a suo avviso, 
hanno prodotto l’articolo mi-
gliore  ed è stato consegnato 
un riconoscimento a tutti gli 

studenti che hanno partecipato 
al progetto. Secondo gli alunni 
questo è stato un lavoro utile e 
interessante: ci si augura che 
possa proseguire nei prossimi 
anni, anche perché è davvero 
importante avvicinare i ragaz-
zi al mondo del giornalismo... 
e, viceversa, il giornalismo al 
mondo dei ragazzi.

I ‘Giovani Reporter’ inverunesi
www.logosnews.it 21Giovani... GIORNALISTI sabato 2 giugno 2012

Giornalisti turbighesi 

Le due classi V hanno ascoltato 
il direttore, Vittorio Gualdoni, ed 
hanno scoperto molte cose interessanti. 
Hanno posto diverse domande tra cui 
alcune molto interessanti come il perché 
del nome Logos. La risposta è stata: 
“Deriva dal latino e signifi ca discorso 
vero”. La motivazione di questo nome è 
che in un giornale bisogna scrivere la 
verità. Le altre informazioni che hanno 
ricavato dal discorso del direttore sono: 
“Nasce 5 anni fa; fondato da Vittorio  
Gualdoni e da suoi altri collaboratori. Il 
giornale viene scritto e organizzato nella 
redazione per poi essere inviato via e-mail 
ad un’altra sede per stamparlo ed essere 
pubblicato”. I ragazzi, pieni di entusiasmo 
pensano che sia stato bello e interessante.

Simone, Martina, Angela, Majlinda 
5A e 5D

Il giorno 28 marzo 2012 le classi 5 
A e 5 D sono state accolte dal signor 
direttore Vittorio Gualdoni che, insieme ai 
suoi collaboratori, ha spiegato ai ragazzi come 
si crea un giornale. Il signor Gualdoni ha 
anche spiegato l’origine del nome “LOGOS” 
(discorso vero), il giorno in cui  il giornale 
viene portato in stampa (il venerdì mattina 
viene portato a Milano)... e tante altre cose 
interessanti. Il grafi co ha anche mostrato 
ai ragazzi come s’imposta grafi camente un 
articolo per il giornale. Ricordiamo la data in 
cui è stato pubblicato il primo giornale, il 2 
giugno del 2007, distribuito in 21.750 copie. 
Se anche voi, come le quinte di Turbigo, volete 
visitare la redazione potete andare a Cuggiono 
in via Garibaldi 5.  Da poco più di un anno, 
la redazione possiede anche un sito web 
giornalmente aggiornato: www.logosnews.it

Ilaria, Simone e Salima 5A e 5D

Il giorno 28-03-12 il direttore Vittorio 
Gualdoni ha accolto la classe 5 D nella 
sua redazione LOGOS. Con i suoi collaboratori 
ha spiegato come si crea un vero e proprio 
giornale,come vengono impaginate le notizie 
e con quale tipo di strumenti viene stampato. 
I ragazzi gli hanno posto molte domande 
inerenti lo svolgimento del loro compito. E’ 
stata un’uscita davvero interessante e i ragazzi 
hanno ricevuto dei fantastici omaggi: una 
copia del loro giornale, un mini calendario e 
un ovetto di cioccolata.

Sara, Alice, Gabriele e Martina - 5D



C inque anni fa na-
sceva Logos... una 
piccola rivoluzione 
nell’editoria locale. 

Il primo periodico completa-
mente gratuito e totalmente a 
colori. Un’idea, un’intuizione, 
un modo nuovo di rapportarsi 
con la gente. Una scommessa... 
e ora, dopo cinque anni, siamo 
qui ancora a festeggiare con voi 
cari lettori. In anni purtroppo 
molto difficili per la crisi eco-
nomica e sociale del nostro ter-
ritorio, siamo comunque riusci-

ti a raccontare la nostra e vostra 
quotidianità in modo diverso, 
partendo dalla positività delle 
situazioni e delle storie che de-
scriviamo e viviamo. Abbiamo 
valorizzato l’associazionismo, 
il volontariato, sviluppato un 
dibattito costruttivo tra i sog-
getti politici, sempre prestando 
attenzione ai problemi e agli 
episodi spiacevoli che, pur-
troppo, spesso siamo costretti 
a riportarvi. Siamo cresciuti, 
siamo un giornale più matu-
ro, in ‘evoluzione’, con uno 
sviluppo sempre più ‘media’ 
e ‘social’ grazie al nostro sito 
web che sempre di più viene 
letto e preso come riferimento 
da tanti di voi. Non rimane che 

ringraziarVi, voi lettori 
e tutti i collaboratori 
che, chi più chi meno, 
chi più visivamente chi 
più con discrezione, ma 
comunque con grande 
passione, si sono avvi-
cinati alla nostra reda-
zione e al nostro modo 
di lavorare. Oggi come 
allora vogliamo cercare 
di fare il nostro lavoro, 
un giornalismo umano e 
trasparente. Oggi come 
allora vogliamo farlo 
insieme. 

Cinque anni di ‘Logos’
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P ochi chilometri ol-
tre Magenta, lungo 
la strada ad alta per-
corribilità che porta 

sino a Novara si incrocia una 
stradina nascosta da sue siepi 
e un’insegna bianco sbiadito 
che con la luce del giorno si 
fa fatica a notare.  Trovare e 
percorrere questa stradina si-
gnifica immergersi in una corte 
che pare intatta almeno dagli 

anni trenta dello scorso seco-
lo. L’Hosteria Acquanera oc-
cupa gli edifici principali della 
corte con un’eleganza propria 
di quel tempo e resa moderna 
dalla cura dei dettagli con cui 
sono state portate a termine le 
restaurazioni e con cui si sono 
arredati gli interni, quasi tutti 
in stile shabby chic. La struttu-
ra principale si costituisce di un 
piano terra che ospita comoda-
mente una sessantina di coperti 
e uno superiore che può arri-
vare fino a 100-110. Entrambi 
i locali, ampi e caratterizzati 

da lunghe tavolate in legno, 
sono perfetti per ricevimen-
ti di ogni tipo e la fattoria, 
con le stalle per i cavalli 
tempestate di nidi di rondi-
ni, è un’attrattiva irresisti-
bile per i bambini… di ogni 
età. Con quest’atmosfera, la 
cucina non può che essere 
quella tipica regionale lom-

L’Hosteria Acquanera 
barda con una predile-
zione per i risotti e le 
carni alla griglia, ri-
gorosamente a legna, 
il tutto cucinato solo 
con ingredienti sele-
zionati da rivenditori 
locali. Gli ospiti, ac-
colti con gran garbo 
e senza invadenza, 
possono scegliere tra 
due menù degustazio-
ne differenti da 30 o 
35€ oppure ordinare alla carta 
accompagnando ogni portata 
con del buon vino, scelto tra 
un’ampia selezione. Oltre alle 
aperture serali, dal giovedì alla 
domenica, l’Hosteria Acquane-
ra rimane aperta anche a pran-
zo tutta la settimana escluso il 
lunedì, il che rende l’osteria un 
luogo di ristoro perfetto per i 
pellegrini che si recano, sem-
pre molto numerosi, al santua-
rio mariano dell’Acquanera, 

situato proprio lì accanto. Un 
santuario, quello dell’Acqua-
nera, che, antecedente al 1700 
e con una sala delle devozioni 
davvero toccante, rappresen-
ta uno dei luoghi di culto più 
antichi e belli del Magentino, 
nonché una tappa imperdibile 
per i fedeli mariani e gli amanti 
dell’arte, così come l’Hosteria 
Acquanera lo è per gli amanti 
della buona forchetta e dello 
slow food.

ringraziarVi, voi lettori 

S iamo alla svolta, la vec-
chia politica non riesce 
più a convincere e alle 
ultime elezioni ammi-

nistrative sono emerse moltis-
sime liste civiche e il nuovo 
movimento cinque stelle. Tutti, 
stando alla stampa e alla tele-
visione, erano convinti che non 
avrebbe raggiunto più dell’1 
o 2%, ma la realtà è stata ben 
diversa. Cosa sta a 
significare questa 
‘rivoluzione’? An-
zitutto chiede un 
ripensamento. Non 
più nomi proposti 
dagli schieramenti, 
magari attraverso 
una democrazia 
mascherata con il nome di pri-
marie per dare l’idea di parte-
cipazione di popolo. La nuova 
politica parte dal basso. La nuo-
va e forse più vera democrazia 
parte proprio dal basso, dal po-
polo che sceglie da chi essere 
rappresentato nei vari livelli 
della vita pubblica, e questo 
purtroppo, ultimamente, è stato 
smarrito dalla classe dirigente. 
Ora Grillo, icona di questa ri-
voluzione che vuole, e rischia 
di farlo realmente, spazzare via 

la vecchia politica, propone una 
rivoluzione culturale, pacifica, 
ma incisiva. Vuole cambiare il 
modo di pensare e la strada per 
fare questo gli è stata preparata 
proprio dai partiti stessi. “Loro 
sono diventati polvere. Erava-
mo in progressione leggera. E 
questa accelerazione la dob-
biamo a loro. Non hanno capi-
to che noi non prenderemo un 

centesimo”. Infatti, 
di fronte al conti-
nuo tira e molla dei 
partiti sul finanzia-
mento pubblico, o, 
per meglio dire, sui 
rimborsi elettorali, 
Grillo ha afferma-
to che rinunciano a 

quanto gli spetterebbe in base 
alla legge. Altro che riduzio-
ne del 50%. E continua Grillo: 
“Noi ci siamo limitati a fare 
entrare un sacco di ragazzi gio-
vani e puliti. Fiscalisti, urbani-
sti, geologi, esperti di bilanci. 
Tutta gente che si mette a di-
sposizione gratuitamente. Con 
un entusiasmo che gli altri si 
sognano. Ogni persona darà un 
po’ del suo tempo agli altri”. 
Non è forse questo il vero si-
gnificato della politica?

La vecchia e 
nuova politica 

di Matteo Losa

di Vittorio Gualdoni
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Con il Circolo Culturale ‘Il Fontanile’ di Lonate Pozzolo, in 
collaborazione con la Pro Loco, domenica 10 giugno c’è l’11^ 
Antica Fiera di Sanazè (istituita nel 1541). Bancarelle varie, 
oltre a ‘E...state in Fondazione’, a cura della Fondazione Centro 
di Accoglienza per Anziani. (15.30, esibizione majorettes ‘Le 
Violette’ con la Banda di Vanzaghello). In collaborazione con 
‘Amici Centro Anziani’ e ‘Associazioni Anziani’. 

A Lonate antica Fiera di Sanazé

Giunta alla quinta edizione, torna a Turbigo la ‘Festa dello 
Sport’. Da giovedì 7 a domenica 10 giugno, sarà un susseguirsi 
di esibizioni e gare. Kayak, calcio, la ‘5 Cortili’, pesca, 
bocce, basket, volley, karate, tennistavolo, scacchi, ginnastica 
artistica, kung fu, ballo. Insomma ce ne è davvero per tutti. La 
manifestazione è organizzata dall’Assessorato allo Sport, in 
collaborazione con la Consulta Sportiva e Pro Loco.  

Turbigo: c’è la Festa dello Sport
‘Camminarmangiando’... vi dice 
niente? Il 10 giugno, a partire 
dalle 17.30, torna la tradizionale 
passeggiata gastronomica di Castelletto 
di Cuggiono. Si comincerà, quindi, 
al Catenazzone, dove si potranno 
assaporare dei deliziosi antipasti. 
Quindi, tutti al ponte sul Naviglio, 
per i primi piatti, ovviamente sempre 
in compagnia. Ancora, ecco la terza 
tappa, stavolta nel salone parrocchiale: 
qui verranno serviti i secondi piatti. 
La camminata si concluderà alla Scala 
di Giacobbe con un dolce delizioso, 
accompagnato da buona musica e 
animato da danze popolari dal mondo. 
Un’occasione da non perdere. 

Camminarmangiando



 2 giugno 2007 - 2 giugno 2012
Da cinque anni raccontiamo il nostro territorio
Adriano Scazzosi, Alberto Bairati, Alessandra Caccia, Alessio Belleri, Alice Cornelli, Alessandra Baciocchi, 

Alessio Guidolin, Andrea Crespi, Andrea Scampini, Anja Albrizio, Arianna Crespi, Asif Bajwa, Camilla Ceriani, 
Carlotta Crivelli, Caterina Paoli, Chiara Colombo, Chiara Genoni, Chiara Zardoni, 

Claretta Amboldi, Claudia Faré, Cristina Castiglioni, Dario Vismara, Davide Chiarelli, Davide Rudoni, 
Egidio Marcoli, Eliana Izzo, Elisabetta Paganini, Emanuela Galli, Emanuele Roghi, Emilio Gualdoni, 

Emma Salmoiraghi, Ernestina Ficarra, Enrica Tunesi, Ersilio Mattioni, Federica Colombo, Federica Ottolini, 
Federico Bombari, Fabrizio Tampellini, Federica Porro, Federica Toncelli, Federica Visconti, Flavio Vergani, 

Francesca Favotto, Franco Gualdoni, Gabrio Beggiora, Gea Somazzi, Gianluigi Castiglioni, Gianni Mazzenga, 
Giorgio Tosi, Giuseppe Faré, Ilaria Imo, Isabella Spagnuolo, Jessica Colombo, Lara Sansottera, Laura Crespi, 
Laura Usvardi, Letizia Cagelli, Letizia Gualdoni, Letizia Sora, Loreno Molaschi, Lorenzo Gerli, Luca Battioli, 
Luca Bottini, Luca Zoia, Mara Bizzocco, Mara Cicchirillo, Marco Quaglia, Maria Pia Marelli, Marzia Festa, 

Matteo Losa, Matteo Marnati, Maurizio Carnago, Michela Mazzucco, Natalia Barni, Nesim Mustafaj, Oreste Magni,  
Oscar Finardi, Pamela Nebuloni, Paolo Bovio, Paolo Cavaiani, Riccardo Grassi, Roberta Gavioli, Roberta Perera, 

Roberto Cioffi , Samuele Lovati, Sara Boldrini, Silvia Castiglioni, Silvia Quaglia, Simona Lacanea, 
Simone Ghiringhelli, Sonia Brambilla, Stefania Carabelli, Stefano Cucchetti, Tamara Ripamonti, Tania Terrazzani, 

Valentina Di Marco, Valeria Arini, Vanessa Scordo, Viviana Fornaro.

www.logosnews.it

Grazie a tutti... collaboratori e lettori...

Vittorio Gualdoni
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